

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, la diputada adscrita al Grupo Parlamentario Confederal de Unidas Podemos - En Comú Podem - Galicia en Común formula las siguientes preguntas dirigidas al Gobierno, para su respuesta escrita.

El pasado 23 de julio, la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró el actual brote de viruela del mono como emergencia de salud pública de importancia internacional, el máximo nivel de alerta fijado por el Reglamento Sanitario Internacional. Según los datos proporcionados por este mismo organismo se han notificado más de 35.000 casos de esta infección, procedentes de 92 países y territorios, con más de una decena de fallecidos. La OMS ha confirmado, además, que la mayoría de casos proceden de Europa y el continente americano. Es por ello que ha pedido a los estados detener la transmisión utilizando herramientas eficaces, incluyendo la mejora de la vigilancia de la enfermedad o el rastreo de contactos. Cabe recordar que, en tres meses, la viruela símica ha pasado de ser patología local a ser global.

En España, el país más afectado de Europa y el segundo a nivel mundial, la cifra de casos supera los 6.000 casos, según datos de la Red Nacional de Vigilancia Epidemiológica (RENAVE), que coordina el Ministerio de Sanidad. Las comunidades más afectadas son Madrid y Cataluña. La viruela del mono puede afectar a cualquier persona, y la OMS insiste en la importancia de la detección precoz, así como el aumento de la disponibilidad de antivirales y vacunas, así como la promoción en la investigación para precisar la evolución natural de la infección, los factores de riesgo o las vías de transmisión.

Los últimos datos también indican el grave crecimiento en la propagación de la infección, que a mediados de agosto se incrementó un 20% en tan solo una semana. España recibió hace pocos días la segunda remesa de vacunas, con más de 7.000 dosis de la vacuna subcutánea Jynneos, y forman parte de la compra llevada a cabo por parte de la Comisión Europea a través de la Autoridad de Preparación y Respuesta de Emergencias Sanitarias (HERA). Se esperan otras 5.000 dosis adicionales. Aún con ello, pacientes y expertos siguen reclamando la llegada de más dosis para luchar contra esta infección. Existe una escasez en cuanto al número de dosis recibidas. De hecho, a España le corresponden a través del mecanismo de compra europeo solamente 18.500 dosis para todo el año, o lo que es lo mismo, 9.250 pautas completas. Aun siendo el país más afectado, el reparto desde Europa se realiza a través del número de población. La escasez de vacunas ha impulsado el estudio de un cambio de estrategia: la Comisión de Salud Pública ha aprobado la división en dosis más pequeñas de la vacuna. De este modo, se administrará una dosis de 0,1mL intradérmica tanto en preexposición como postexposición, excepto en mujeres embarazadas y personas inmunodeprimidas, a los que se administrará una dosis



de 0,5 ml por vía cutánea. Francia, que cuenta con unos 2.000 casos confirmados, ya ha abierto centros de vacunación. El Reino Unido, con más de 3.000 casos confirmados, ya ha administrado 25.000 dosis.

La viruela del mono acarrea, además de la gravedad en relación a la salud pública, un estigma que señala directamente al colectivo LGTBI, como ya pasó con el VIH. Las entidades LGTBI ya han reclamado que se deje de vincular la viruela del mono con los colectivos y se ha puesto en disposición de las autoridades sanitarias para trabajar conjuntamente y dar mensajes preventivos tanto al colectivo LGTBI como a la población en general.

- ¿Qué estrategia de vacunación masiva para la viruela del mono está siguiendo el Gobierno de España junto a las comunidades autónomas?
- Teniendo en cuenta el aumento de casos en España en un periodo breve de tiempo, ¿el Ministerio de Sanidad se plantea la compra de vacunas contra la viruela fuera del mecanismo comunitario?
- ¿Qué fórmula está utilizando el Ministerio de Sanidad para estimar cuántas dosis de vacunas contra la viruela necesita la ciudadanía?
- ¿El Ministerio de Sanidad tiene previsto aumentar los esfuerzos en materia de prevención contra la viruela del mono?
- ¿Qué medidas tiene previstas el Ministerio de Sanidad para combatir el estigma que se ha generado hacia la comunidad LGTBI por la viruela del mono?

Palacio del Congreso de los Diputados Madrid, 30 de agosto de 2022

> Mar García Puig Diputada